



ASIGNATURA: Historia Y Sociedad.

CATEDRÁTICA: Asli Belen Claderon Roblero.

ALUMNA: Wendy Patricia Vela Calderon.

LICENCIATURA: Trabajo Social Y Gestión Comunitaria.

PARCIAL: 2 Cuatrimestre.

Frontera Comalapa Chis.

13 de Marzo de 2023

CUADRO SINOPTICO

LOS AÑOS DE LA CONQUISTA

1.8. Nueva España en el orden de la monarquía.

1.9. La organización económica de Nueva España.

1.10. La expansión al norte.

1.11. El orden social de la Nueva España.

1.12. La cultura y las artes.

LOS AÑOS DE LA CONQUISTA

NUEVA ESPAÑA EN EL CONTEXTO DE LA MONARQUÍA

Hubo un quiebre político entre 1620 y 1650 resultante de las urgencias e imposiciones **de la corona**

La población autóctona mostro sus primeros signos de recuperación: en la Nueva España alrededor de 1650 y en Perú hacia 1710

Esto implicó

- Problemas de la monarquía
- Una guerra
- Una crisis financiera
- La estabilidad de sus dominios
- Dependía del rey

Favoreció en:

- El crecimiento demográfico de europeos, negros y razas mezcladas
- Retrocedieron las barreras religiosas y sociales, para probar que los mismos privilegios que los cristianos viejos.

LA ORGANIZACIÓN ECONÓMICA DE NUEVA ESPAÑA

La vinculación entre agricultura, minería y comercio exterior facilitó comprender el sistema económico novohispano e interactuaban dinámicas internas-sectoriales y regionales-externas

Sus sectores fueron:

Sector exportador

- Fue la minería de plata
- La producción de una <<mercancía dinero>>
- La creación de un sistema orientado a la exportación
- El cultivo de caña

Sector agropecuario

- Fue a forma dominante de explotación de la tierra
- Sus tierras se dividían el mercado y las de autoconsumo o subsistencia

LA EXPANSIÓN AL NORTE

La frontera con el territorio de los indios no sometidos avanzó a pasos discontinuos

se fueron integrados a ella zonas hasta entonces fuera e dominio español como la sierra de Nayarit acompañada a un misionero jesuita

Esto puede tomarse como punto de arranque a la expansión minera y la explotación de los yacimientos argentíferos

Los misioneros se esmeraron en mejorar los cultivos y las técnicas de arriegación

Introdujeron:

- La ganaría
- El trigo
- El garbanzo

LOS AÑOS DE LA CONQUISTA

EL ORDEN SOCIAL DE NUEVA ESPAÑA

El desequilibrio entre espacios ocupados y de Frontera se había reducido

La necesidad de clasificar y definir a las personas se hizo más, apremiante, probablemente en razón del alcance del mestizaje en el seno de una consideración en vías de recuperar sus cifras de población:

Aparición de:

- Ranchos
- Puestos
- Pueblos
- Villas
- Santuarios
- Parroquias

Surgió

- Referente primario de lealtad frente a la monarquía
- La integración cultural

LA CULTURA Y LAS ARTES

Un ambiente convencido de la unidad de los saberes y apasionados por las artes y las lenguas que los expresaban con orden, razón y concierto

LA RELIGIÓN

La lengua y el derecho se identificaron entre sí y siguieron una misma evaluación

- Las transformaciones sociales
- El cambio cultural
- La movilidad social
- La cristianización

LENGUA Y SABER

Estuvo expuesta a la lectura en voz alta practicada en barcos, posadas, iglesia, plazas, lo cual ayudaba a asimilar ideas y a transmitir las

BIBLIOGRAFÍA

- **Antología UDS**
- **AQUIN, Nora (2004). “Trabajo Social y la identidad profesional”. En: Revista Consejo nacional de educación en Trabajo Social Conets. Manizales, No. 18.**
- **AYLIM, Nidia (1999). “Identidad e historia profesional”. En: Revista Eleuthera. Universidad de Caldas, Manizales, No. 2**
- **KISNERMAN, Natalio (1998). Pensar el trabajo social: una introducción desde el construccionismo. Buenos Aires: Editorial Lumen-Hvmanitas**